

El Partido del Pueblo

PROCLAMA COMO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL AL CIUDADANO

Tobías Zúñiga Castro

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
Best Stout Porter

La Proveedora



Almacén de abarrotes
—de—
Andrés Sandoval
Importaciones directas
VENTAS AL POR MAYOR
Av. Central Oeste
Esquina Suroeste del Mercado, diagonal a LA VIOLETA.

Grande y variado

surtido de artículos de dibujo, tales como: reglas flexibles para Contabilidad, id negras de ébano cuadradas guarnecidas de latón, id id métricas; id id, planas métricas y lisas, id medida inglesa.

Escuadras te para dibujantes, movibles y fijas; id transparentes de celuloide, id métricas, id clase corriente para escuelas. Esfuminos de badana y de papel para dibujo, crayones números 1, 2 y 3 para dibujo; compases fijos, varias clases; id finos de reducción. Dobles decímetros de marfil; id de madera, ti ralinias, varias clases; líquido fijador y tubos fijativos para dibujantes; círculos y semicírculos de celuloide, grandes y pequeños.

No olvidarse de la Librería de

J. J. A. MONTERO

Casa del Imperial Hotel

SOLARFS

para edificar, bien situados y á precios módicos
tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO
7.5 .92

436, Avenida Central, O.

EL DÍA

DIRECTOR: LUIS CRUZ MEZA
ADMOR: Abraham Madrigal J.
COLABORADORES:

Luis M. Castro. — Ernesto Martín. — Zenón Castro. — Gregorio Martín. — Francisco Huete. — Agustín Luján. — Abraham Madrigal J. — Carlos Orozco Castro. — Francisco Alpizar. — Juan Manuel Rodríguez. — Francisco de P. Amador. — Segismundo Jaramillo. — A. Boza Mc. Kellar. — Jorge Padilla.

NOTAS DE ASERRI

Vimos, en un comunicado que salió en "La Prensa Libre", á varios vecinos de San Ignacio que "firman" un mal escrito artículo defendiendo á Tomasito Rojas. Cómo se comprende que los señores aquellos no tienen conciencia de lo que Tomasito Rojas se dieron cuenta de los velados y gratuitos ataques por demás necios contra el Jefe Político de este cantón. Pobres gentes esas! Están completamente "sugestionadas" por Tomasito, cuando no leyeron siquiera los disparates y estupidas mentiras que el cletista los puso á firmar. Lo curioso es que muchos de los suscritos no saben escribir sus nombres y nadie aparece firmado á ruego de ellos.

En fin todas esas artimañas son política de Tomasito, pero por más que él quiera, el público entero del cantón de Aserrí sabe la leche que dió cuando estuvo de Jefe Político y que los trabajos que emprendió fueron insignificantes, dejando en cambio muy malos recuerdos, por sus arbitrariedades y otras cosas que ni él ni el pueblo las han olvidado. Ojalá que se nos enumerara cada una de las obras llevadas á cabo por este señor y en cambio nosotros también le pondremos de manifiesto la lista detallada de todo lo malo que él hizo. Si gusta Tomasito, le vamos á reproducir en unión de todos los vecinos de esta localidad que están dispuestos á hacerlo, los comunicados que se publicaron en "La República" en 1897. Quiere, Tomasito? Aquí todos con gusto suscriben esa publicación.

Nos vamos á permitir darle á don Tomás un consejo y es el de que se quede quieto ni se meta en "honduras" ni siga "politiquiando." Bien sabe que don Cleto no conviene á Costa Rica por muchos conceptos, y que el pueblo rechaza energicamente esa candidatura. En el mencionado comunicado no saben á quien atribuirle las correspondencias publicadas en EL DÍA de San Ignacio y de aquí. Están dando palos de ciego, pues la persona que ellos suponen no es; y además, el Corresponsal de San Ignacio es un ga-

to que lo tiene metido en el pueblo el señor Rojas y cuando se encuentra con él le pela los dientes y le hace "miau... miau... Para dejar en paz á Tomasito por ahora, le diremos que el Agente de Policía de San Ignacio fué puesto por el señor Jefe Político, y que son atribuciones de este empleado hacer tales nombramientos. Entiende? Cuando Ud. fué Jefe Político también puso, y quitó á su antojo esos empleados. Ya se le olvidó?

Con que... abur Tomasito, y cuidado con la cuenta. Sepa, sí que el actual mandatario de este cantón está muy por encima de Ud. y es una persona decente y honrada á carta cabal.

Entiendes Fabio?

**

Las procesiones de Semana Santa estuvieron muy concurridas y los oficios religiosos fueron ejecutados con toda la suntuosidad que esos actos requieren. El

do sacerdote que se consagra por completo á los altos y nobles deberes de su ministerio. Aquí estamos contentos con tan excelente sujeto. Vimos con verdadero placer que todo el pueblo ostentaba la divisa zuñiguista en la solapa de su chaquetas, con ese orgullo propio de los buenos soldados de una causa tan noble como la que perseguimos los que militamos en las filas del Partido del Pueblo. Más de mil ciudadanos asistieron á las procesiones y en casi todos ellos vimos la simpática divisa. Nadie llevaba la "pastilla" del cletismo. Algunos propagandistas de este Partido, venidos de la capital, intentaron formar directiva, pero no encontraron con quienes. Juanito Escoto no se puso la "pastilla". Lástima de Juanito; tan buen muchacho y militando en las filas de los cloaquistas. A don Rafael Acuña, el Jueves Santo, casi le cascan las "liendres" aquí. Un enérgico y convencido zuñiguista al oír desbarrando al señor Acuña, quien en su conversación atacaba á don Tobías, le atajó el pasmo, diciéndole cuatro verdades "mondas y lirondas" hasta el extremo que el consabido cletito tuvo que poner los pies en polvorosa sin antes haber dirigido un telegrama á su candidato en el cual le manifestó categóricamente que el pueblo de Aserrí es inexpugnable y era completamente inútil toda tentativa para engañarlo y hacer que sus decididos vecinos cambiaran de ideas. Ya sabe, pues, el señor Acuña que este vecindario es firme é inconquistable, ni vende su primogenitura por un plato de lentejas. Todo el oro del cletismo no es suficiente para comprar al más humilde labriego de esta villa. Aquí son zuñiguistas por convicción y no se doblegan ante los halagos ni fementidas promesas de los cletistas, que son los únicos que han intentado poner sitio á esta fortaleza.

Unidos lo mismo vamos al triunfo que á la derrota, pero el Partido del Pueblo no puede jamás perder, porque lleva las armas de la honradez y la buena fé, y nuestro candidato es el Mesías que vendrá á establecer en nuestra patria las verdaderas bases de la genuina democracia y á echar por tierra los carcomidos y vetustos murallones de esa Bastilla aristocrática que desde luengos años nos está arruinando y se alimenta á expensas de los hijos del trabajo, á quienes siempre han tratado de tener bajo sus plantas. Tobías Zúñiga Castro en la actual contienda política es el estandarte de la democracia y el ungido de los pueblos de Costa Rica que desean la felicidad de la patria.

EL CORRESPONSAL.

NOTAS DE GRECIA

Pasó la semana de los santos sacrificios y estuvo en este pueblo muy concurrida con todo el respeto debido á los inmortales recuerdos. Así era de esperarse, debido al carácter de nuestro pueblo y á los trabajos de nuestro activo Cura.

—Dicen los cletistas, en la desesperación que les causa el desprestigio y poca aceptación de su candidatura, que ellos si no llegan al poder con la fuerza de las mayorías electorales, llegarán por la fuerza de las armas, pues están dispuestos á todo y que para todo cuentan con elementos.

A lo que nadie les gana á estos señores de las cloacas por emblema, es á jactancia y galillo para darse tono; y ya desde ahora, que están muy verdes, se consideran omnipotentes. Hay que esperarse, señores olímpicos, que el pueblo soberano dicte su fallo inapelable y no se despepiten antes de tiempo, que el cántaro de la lechera es de barro y muy quebradizo.

La Directiva de aquí la pudieron fundar á duras penas, con varios fuereros y dos menores de edad. Leiva y Dobles son vecinos de Alajuela, lo mismo que los Valverde, los otros civilistas, y dos que protestaron una vez que pudieron apreciar la clase del Partido en que habían ingresado.

—Don Norberto Campos dejó de existir á la edad de noventa y ocho años. Dejó algún capital y numerosa familia, á quien presentamos nuestro sentido pésame.

FABRICA ELECTRICA Y ALMACEN DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

GRANDES TALLERES DE CARPINTERIA, EBANISTERIA, TAPICERIA, SILLERIA, REJILLADO Y COLCHONERA

Muebles listos para la venta

Arreglo de toda clase

La primera y más acreditada del país.—Fundada en 1890.—Cuesta de Moras, casa No. 531.

—Nuestro amigo don David Barquero, continúa enfermo de cuidado. Deseamos su pronto restablecimiento.

—La señorita Nicolasa Vargas, hija de nuestro apreciable correligionario don Salvador Vargas, ha estado gravemente enferma, pero debido a los esmerados cuidados del Doctor Vásquez, ya está fuera de peligro, por lo que nos alegramos, felicitando al estimado doctor por su hábil curación.

Segundo corresponsal.

OFICIAL

Poder Ejecutivo.—Convócase de nuevo a los electores del distrito de Palmichal del cantón de Aserri para que a las 12 m del día 14 de Mayo entrante nombren el Procurador Síndico que a dicha circunscripción corresponde, por no haber podido efectuarse ese acto en la fecha que se había señalado.

Hacienda y Comercio.—Se crea un Resguardo Fiscal en Cahuita, jurisdicción de la comarca de Limón, compuesto de un cabo y dos guardas. La dotación del primero será de ₡ 60 y la de los guardas de ₡ 50 mensuales.

Las armas del clerismo

En contestación a un intenso artículo que publicó Otoniel Ruzardo en uno de los últimos números de "El Noticiero", tratando de vindicarse de la torpe y negra calumnia que lanzara contra el honorable candidato del Partido del Pueblo, el señor don Octavio García, Director de "La Republica", publica una interesante *Aclaración*, que acaba por exhibir al escritor nicaragüense, con todas sus artimañas.

Entre otras cosas, el señor García escribe lo siguiente, respecto a la conducta reprochable de Ruzardo, ó sea de Arturo Elizondo:

que dió a este señor, en términos muy corteses, de que en adelante no aceptaba sus escritos contra el Gobierno de Nicaragua, lo dió también a otros colaboradores que solían escribir contra otros gobiernos. Ninguno de ellos, salvo el señor Elizondo, ha publicado ni publicará jamás la tarjeta enviada por mí, pues todos saben que el hecho de publicar cartas privadas es un abuso reprobado é inculcable. No, entre los hombres de nuestra sociedad no hay ninguno que cometa ese abuso, y menos aún con el agravante de alterar maliciosamente la fecha del documento, pues mi tarjeta fué enviada con fecha 3 de enero y para publicarla en *El Noticiero* se le ha puesto 3 de marzo.

Dejo al juicio público la calificación de esos hechos: la publicación de una carta privada, y la alteración maliciosa de la fecha en que fué escrita".

OCTAVIO GARCIA

POLICIA PANAMEÑA

Su reorganización

Se contrata un Instructor americano

El Gobierno panameño ha resuelto reorganizar por completo el cuerpo de policía de orden y seguridad de aquella República, adoptando el sistema norteamericano, que es uno de los mejores del mundo.

Por medio del Cónsul General de la República en Nueva York, se ha firmado un contrato con el señor Samuel Davis, el cual se compromete:

1.—A servir leal, honrada y exclusivamente al Gobierno de la

República de Panamá como Instructor de Policía, bajo las órdenes del señor Secretario de Gobierno de la República ó de la persona que él designe.

2.—A cumplir las obligaciones que se le impongan como Instructor no sólo en las ciudades de Panamá y Colón, sino también en cualquier punto de la República de Panamá.

3.—A cumplir las obligaciones arriba mencionadas por espacio de un año, vencido el cual se podrá renovar este contrato por acuerdo mutuo.

El Gobierno de la República de Panamá, á su vez, se compromete:

1.—A pagar los gastos de transporte del señor Davis de Nueva York á Panamá.

2.—A pagar á dicho señor Davis la suma de tres mil dollars (\$ 3,000.00) al año, ó su equivalente en moneda legal de Panamá, por sus servicios como instructor de Policía.

3.—A pagar los gastos que ocasiona el transporte de dicho Instructor á los puntos de la República de Panamá, cuando se le ordene en el desempeño de sus funciones.

Actualidad política

Puntarenas, abril 23.

Una comisión compuesta de los señores don Juan Suñol, don Martín Castillo, don Gerardo Aguilar B. y don Amadeo Boza Mc. Kellar partieron ayer para CHOMES, donde á su regreso hoy, nos informan que quedó instalada allá la Directiva del Partido del Pueblo con personas de lo más connotado del lugar.

El Club quedó instalado así:

Presidente Honorario

Don Nicolás Torres

Presidente Efectivo

Don Eduardo Mena

1er. Vice Presidente

Don Francisco Aguilar

2o. Vice Presidente

Don Concepción Ugarte

Tesorero

Don Segundo Sandino

Secretario

Don Enrique Lizano

Pro Secretario

Don Carlos Pineda

Vocales

Francisco Espinosa, Clemente Cernas, José Brenes, Joaquín Hernández, Anselmo Oreamuno, Feliciano Mena, Dámaso Orocuí, José María Aguilar, Manuel Flores, Luis Artus, Hernán Medina.

Firmaron el acta de instalación sesenta y tres chomeños, y terminó el acto con votos al candidato del Partido del Pueblo don Tobías Zúñiga Castro.

El zuñiguismo se abre campo y la Comarca de Puntarenas presentará prueba inequívoca de que es agradecida.

En *Desemparaditos del Puriscal*, donde el Partido del Pueblo cuenta con numerosos é importantes adeptos, se ha organizado la siguiente directiva zuñiguista:

Presidente Honorario

Don Gregorio Valverde

Presidente,

Don Juan Jiménez V.

Vice Presidente,

Don José Valverde R.

Secretario,

Don Timoteo Valverde

Pro-Secretario,

Don Nabor Valverde

Vocales:

Don Miguel Vargas

„ Rafael Solano

„ Rodolfo Bermúdez

„ Manuel Espinoza Q

El Partido del Pueblo continúa sus avances. En LA URUCA, pueblo importante donde la candida.

tura del ciudadano don Tobías Zúñiga Castro ha sido acogida con general simpatía, quedó organizada la Directiva como sigue:

Presidente Honorario,

don Sinfiriano Azofeifa

Presidente,

don Rafael Meléndez

Vicepresidente,

don Remigio Fonseca

Secretario,

don José Sibaja

Tesorero,

don Ricardo Azofeifa

Vocales: Ramón Zamora, Baltazar Miranda, Gregorio Araya, José Gabriel Marín, Vicente Argüello, Elías Umaña, Rafael Leitón y Gregorio García.

En la provincia de Heredia cuenta el Partido del Pueblo con gran número de simpatizadores.

En días pasados hemos publicado las importantes directivas organizadas en las distintas localidades de la provincia, y ahora nos complacemos en dar a la publicidad la directiva de *San Pedro de Santa Bárbara*, donde el candidato don Tobías Zúñiga Castro, ha despertado gran corriente de adhesión y simpatía.

Presidente Honorario,

don Andrés Zumbado

Presidente,

don Jesús Arias

Vicepresidente,

don Guillermo Rodríguez

Secretario,

don Rómulo Calibá

Prosecretario,

don Rafael Jiménez

Tesorero,

don Rafael Zumbado

Vocales: Saturnino Arias, Alfredo Arias, don Heliodoro Arias Zumbado, Pablo García, Manuel Vargas, Pedro Cortéz, Rafael Blanco, Ismael Rodríguez, Santiago Sánchez, Enrique Rodríguez, Ramiro Ramos, Juan Rodríguez Monestel, José Paniagua, José Fernández, Juan Paniagua, Aurelio Altaro, Joaquín Gutiérrez A.

UNA MUERTE SOSPECHOSA

Se verifica la autopsia

El domingo, como a las 9 y 30 de la noche, murió en el Club Costa Rica el señor William Kock, de una manera tan repentina, que su muerte se hizo sospechosa.

Kock, sintiéndose algo mal durante la mañana, visitó a su médico, el cual le recetó una medicina. Regresó al Club, y a pesar de haber tomado la medicina, siguió sintiéndose indispuerto, muriendo a las 9 y 30 de la noche.

Se dió parte a la autoridad, la cual hizo trasladar el cadáver al Hospital para hacerle la autopsia, pues se temía que la medicina hubiese sido equivocada.

Verificada la autopsia, resultó que había muerto a consecuencias de una inflamación en el hígado y el corazón.

Kock era como de 25 años de edad, oriundo de Alemania, y ocupaba el puesto de Administrador del Club Costa Rica desde su fundación. Una hermana, el único familiar que tenía en este país, fué avisada momentos después de su muerte. Ella dice que su hermano había estado á visitarla en la mañana, y que en esos momentos parecía estar algo enfermo, pero no se quejaba.

Kock fué siempre muy querido de los miembros del Club.

Su entierro fué costado por ese centro.

MUEBLES DE SALA

Se desea comprar en módico precio un juego de muebles de sala, livianos y elegantes, que se encuentren en buen estado. Para por menores dirigirse a la casilla de correo n.º 69, bien a la "Administración de EL DIA" San José, marzo de 1905.

Guerra ruso-japonesa

Londres, 24.—Hasta el 22 la flota rusa no había zarpado de Kamarauh. Creese que la flota compónese de 50 navíos. El almirante francés Jonquier visitó a los rusos a bordo del crucero "Descartes". Los rusos están escasos de víveres. El vapor "Eva Daguier" sale casi todos los días de Saigón cargado de provisiones para la flota rusa.

San Petersburgo, 24.—Despachos particulares avisan que los cruceros "Gramboi", "Rossia" y "Bogatir", hállanse fuera del puerto de Vladivostok, listos para distraer la atención á favor de Rojstvensky en el momento oportuno. El almirantazgo ha despachado á Vladivostok una inmensa cantidad de material para la reparación de los navíos. Ahora está despachando obreros y mecánicos de toda clase para participar en la reparación de los navíos de Rojstvensky. Si este alcanzara la victoria, en tren expreso 600 mecánicos partirán de ésta con destino á Vladivostok.

París, 24.—Anúnciase que el Czar envió orden personal á Rojstvensky de salir de aguas territoriales de Francia. Dió esto lugar al rumor de que la flota rusa había zarpado de Kamarauh. Se considera sin embargo que es inminente su salida, aunque todavía no se ha verificado.

París, 24.—El ministerio de Relaciones Exteriores desmiente solemnemente la noticia publicada en Londres de que el Embajador inglés presentó a Delcassé una nota relativa á la neutralidad. El "Journal des Debats" dice lo siguiente relativo al incidente franco-japonés: "Mientras la excitación del Japón es naturalmente grande á consecuencia de la aproximación de la flota rusa, nos parece que la opinión pública japonesa ha dado pruebas de demasiada agitación de ánimo y delicadeza. Los hechos relativos á la presencia de los rusos en Kamarauh no se conocen exactamente. No ha transcurrido nada que indique nuestra intención de desatender los hechos conocidos. Sin embargo la prensa japonesa demuestraba una gran efervecencia. La prensa japonesa comenta libremente y se ha organizado un míting para denunciar nuestra supuesta actitud hostil hacia el Japón. Nos extraña que tales cosas acontezcan en países donde no se esperaba ser la diplomacia sustituida con la opinión de la calle." El tono general de los comentarios de la prensa es templado.

Tokio, 24.—Motiva mucha satisfacción en ésta la promesa de Francia de observar la neutralidad.

Saigon, 23.—El gobernador Bean inspeccionó 4 vapores rusos que estaban á punto de cargarse con carbón. La autoridad francesa nególes el permiso, permitiéndoles tomar estrictamente lo necesario para llevarles al puerto más próximo.

Tokio, 24.—La secretaría de la armada acaba de publicar declaraciones de las personas que observaron personalmente la 2a. escuadra del Pacífico rusa en la bahía de Kamarauh.

París, 24.—Avisó un telegrama de Saigón que fue muy cordial la entrevista entre Jonquier y Rojstvensky.

Manila, 24.—Informa el cónsul japonés que ha recibido un cable dirigido á Kamimura. De esto se infiere que el almirante Kamimura está á punto de hacer una visita á este puerto.

Manila, 24.—Mr. Marota Goro, cónsul del Japón en ésta, recibió un telegrama anunciando que el grueso de la flota de Togo se reunirá al Sur de Formosa.

Hong Kon, 24.—Se ha suspendido el permiso de permanecer en tierra á los tripulantes de los na-

viós de guerra ingleses. También se ha suspendido las vacaciones de los empleados de los buques de construcción. Débese esto al deseo de poder alistar lo más pronto posible los navíos que componen la escuadra.

Tokio, 24.—800 rusos pasaron el río Tumen, invadiendo la Corea Septentrional. E n s a n c h ó hace poco el camino que conduce á Vladivostok y se ha construido un puente sobre el Tumen.

París, 24.—Telegrama de Saigón para el "Temps" anuncia que se oye fuerte cañoneo á la altura de Kamarauh. Supónese que Rojstvensky ha trabado combate con los batidores japoneses.

Saigón, 24.—No se ha recibido noticia alguna de la flota rusa desde que zarpó ayer de la bahía de Kamarauh.

Saigón, 24.—La flota rusa zarpó de la bahía de Kamarauh el día sábado 22 á $\frac{1}{2}$ día. A las 8 p. m. se oyó fuerte cañoneo en dirección de alta mar. Se supone que los rusos trabaron combate con la escuadra japonesa. Antes de zarpar la flota rusa, Rojstvensky hizo una visita al almirante Jonquier. No se desembarcó ningún oficial ó marinero ruso. Espérase la llegada de la escuadrade Niebogotoff de un momento á otro; tripulantes y oficiales gozan de excelente salud. Solamente Rojstvensky padece de un ataque de desinteria. Trasportes "Kiel", "Jupiter", "Kmaz" y "Kitao" permanecen aun en Saigón.

El silencio que guarda el Japón

Londres, 24.—Publica el Times una larga carta de Tokio alabando el silencio de oro que han guardado los japoneses á pesar de las provocaciones que hubieran motivado un grito general en cualquier otro país. Cuando la prensa de San Petersburgo dijo que el extranjero cómo nocivos bichos era el único modo de tratar á los japoneses y cuando la prensa religiosa de Rusia denunció al Mikado llorando el silencio, no hubo evocación de indignación, antes al contrario hubo casi completo silencio. También cuando se recibieron informes desgraciadamente verídicos, relativos á ultrajes cometidos por los rusos en personas y propiedades de los no combatientes y relativos á ultrajes cuya naturaleza no se puede describir, siempre guardaban silencio. Es de verdad extraño que los japoneses no hagan una vindicación comparativa, porque pueden señalar sus campañas de 1894 y 1900 y también la guerra actual y pueden preguntar si se tiene la noticia de un solo caso auténtico de violación de mujeres por soldados japoneses. En la campaña contra Pekín muchos casos de este carácter se atribuyeron á la tropa europea. En la actual guerra son incesantes los casos que se atribuyen al soldado ruso, siendo las víctimas mujeres chinas y coreanas. Los japoneses por el contrario no tienen un solo caso en su contra. Otro agravio que sufren en silencio los japoneses es la cuestión de los prisioneros.

La Gaceta oficial del Japón publica una lista suministrada por Rusia de los prisioneros japoneses que tiene ella. Ascienden á 339. De éstos solo 36 pertenecen á la clase combatiente y el resto son japoneses pacíficos que están presos desde hace tiempos.

Por otra parte, anterior á la toma de Puerto Arturo, hubo 3,673 prisioneros rusos en el Japón. Entre ellos no se encuentra un solo individuo que no sea combatiente. Pusieron en libertad un habilitado de guerra naval ruso, quien la pidió, alegando su avanzada edad.

Los japoneses sentían la detención de sus pacíficos compatriotas y eran de esperarse represalias cuando cayó Puerto Arturo; sin embargo pusieron en libertad á

todos los pacíficos habitantes. Además ellos encontraron en Puerto Arturo solamente 76 prisioneros japoneses que representaban el total tomado por los japoneses durante el sitio.

Sin embargo es de suponerse que centenares de japoneses cayeron dentro las líneas rusas. Hasta última hora se esperaba encontrar muchos de estos en los hospitales, pero no se hallaron más que 76, siendo la mayor parte de ellos gente que no había sido herida. El resto murió sin duda del frío, del hambre ó de la tortura.

NOTICIAS DIVERSAS

Peligro de guerra

entre Perú y Chile

Washington, 25.—El Departamento de Estado tiene noticia del gran peligro de un rompimiento entre Chile y el Perú, resultando de la disputa relativa á Tacna y Arica. Es manifiesta la grande necesidad de escoger un ministro americano para reemplazar á Mr. Wilson en Santiago de Chile.

Unión Greco-cretense

Canea, Creia, 24.—El Príncipe Jorge comunicó á la Cámara de Diputados la respuesta de las potencias afirmando su decisión anterior contra la unión de Creta con Grecia. Los diputados acordaron consultar con sus delegantes relativo á su futura actitud.

Atenas, 24.—En la Cámara de Diputados el primer Ministro Del yannis manifestó que el Gobierno rehúsa enfáticamente apoyar la agitación cretense á favor de la unión con Grecia.

Notas españolas

Madrid, 24.—Villaurrutia y Villaverde ultimaron los detalles del viaje del Rey al exterior.

El Gobierno concederá á Silvela la Senaduría vitalicia.

Notician de Melilla que las tribus Kabilas y Mazza atacaron á las tribus leales. Libróse un sangriento combate de dos días continuos. Están llegando muchos heridos y fugitivos. La guarnición está prevenida.

El juez que presenció la catástrofe del depósito de agua, ha decretado procesamiento del ingeniero y del contratista Rivera. A éste exige una fuerte fianza metálica; no se le encarcelará. El delito se tratará como imprudencia temeraria, q' es débilmente castigado por el Código. Probablemente se procesará al ingeniero del Estado, Santa María, quien inspeccionaba la obra, y á otros funcionarios.

Telégrafo transafricano

Londres, 24.—La línea telegráfica que se está construyendo del Cabo hasta el Cairo, ya llega hasta el lago de Tanganka, territorio de Africa Oriental Alemana. De este punto al Norte se encontrarán considerables dificultades, porque al Norte de Udshishi hay un pantano de 100 millas de largo, donde será difícil construir la línea. Mientras se construye la línea por uno de los lados, se ocupará el sistema inalámbrico.

Viaje de los Reyes británicos

Argelia, 24.—Desembarcaron en Phillipville los Reyes de Inglaterra. Recibieronlos el Gobernador General Jounart y Comitiva; subieron en coche y dirigieronse á Chateau Laon. A pesar de la fuerte lluvia, hubo gran concurrencia que ovacionóles.

Tesoro venezolano

Willemstadt, 24.—Ha llegado á ésta en goleta y abordo de un vapor italiano 1400,000 pesos oro para New York. Los embarcó el Presidente Castró.

Entre moros y americanos

Manila, 24.—El día 9 del pre-

sente mes la ciudad cercada de Joló, fué atacada por los moros, quienes hicieron disparos al interior del Casino Militar, donde se verificaba un baile. dispersándose enseguida. El día 10 el Secretario del Gobernador Scott cayó en una emboscada y fué ultimado á pocos pasos de una garita de centinela americana. Un dato, oriundo de Borneo, organizó á los moros que están desafiando á los americanos. El General Leonardo Wood ha llegado á Joló procedente de Zamboanga y ha dado á los moros 10 días de plazo para rendir el dato refugiado en referencia. Caso de una negativa concentrará una fuerza suficiente para hacerse obedecer.

F. Montero Barrantes e hijos

cumplen con el deber de invitar á Ud. á una misa solemne que se celebrará en sufragio del alma de la que fue

Heriberta Chaves de Montero hoy miércoles á las 8 a. m. en la Iglesia del Carmen.

Protestas

El que suscribe declara haber pertenecido á la directiva del partido fernandista, pero hoy, no conveniéndole continuar en dicho partido, protesta y se adhiere al Partido del Pueblo que proclama como candidato á la Presidencia de la República al eximio y popular ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Desamparados, abril 24 de 1905.

MIGUEL LOBO

Testigo. Segundo Gamboa,

Protesto de la firma que di en favor de la candidatura de don Máximo Fernández y me adhiero de mi espontánea voluntad á la candidatura del Partido del Pueblo que proclama como candidato al popular ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

San Miguel de Desamparados, 19 de abril de 1905.

CELSE FALLAS

Uno de los últimos domingos nos hicieron firmar, por engaño, á favor de la candidatura de don Cleto González Víquez, á cuyo partido no pertenecemos, pues nuestras simpatías y nuestra firme adhesión están con el demócrata ciudadano, candidato del pueblo, don Tobías Zúñiga Castro. Hacemos constar, pues, que estamos y continuaremos siempre afiliados al Partido del Pueblo.

Patarrá, 21 de abril de 1905.

ANTONIO MUÑOZ

Firmo á ruego de Ezequiel B. dilla,

NICOLÁS CORDERO MORA

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto q' una docena de trascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engaño, su acción calmañte, es Digestivo Purificador y de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en la FARMACIA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERRMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica, y en las principales Droguerías de Europa y América.

Anderson el grande

La función q' este tal profesor dió

en el Nacional, resultó una verdadera tomadura de pelo para el culto público josefino.

Abundaron, por primera vez en la historia del Teatro Nacional, los silbidos.

Véase

el anuncio de los grandes almacenes del Printemps de París

Nueva fabrica de confites

El joven don Ricardo Tinoco, llegado recién de Estados Unidos, piensa instalar una magnífica fábrica de confites.

La fábrica será instalada en Santiago, y como cuenta en ese lugar con muy buenos elementos y conoce muy bien la manufactura de confites, no dudamos que obtendrá un buen resultado.

Bien por la industria nacional.

El incidente de Cartago

Al dar cuenta en nuestro número de ayer del desagradable incidente habido en Cartago entre varios caballeros de aquella ciudad, digimos que el señor don Abel Pacheco, atascó á don Alfredo Sancho y demás compañeros. Mejor informados aseguramos hoy que el estimable caballero don Abel Pacheco, sólo intervino para librar á don Alfredo Jiménez del ataque de que fue motivo.

Limon Weekly News

A este apreciable colega le ha llegado una nueva prensa. Es probable que para el próximo número estará en uso.

Sus lectores están de plácemes, pues actualmente la impresión es bastante mala, haciéndose difícil la lectura.

Fineca "La Unión"

Así ha sido bautizada la valiosa fineca comprada recientemente en San Pedro del Mojon por los señores don Alberto Chavarría y don Jesús Pinto.

Matrimonio

Doña Rosalva Jiménez v. de Delgado, conocida característica de la Compañía Lírico Dramática Nacional, contrajo matrimonio con el señor don Roberto Carazo.

Ferrocarril de Guatemala

El señor don Edmundo Osborne, llamado para desempeñar un importante y delicado puesto en el Ferrocarril de Guatemala, partió ya de Limón con rumbo á Puerto Barrios.

Circo Lowande

El domingo, con un lleno completo, dió su última función el Circo Lowande.

Al día siguiente partió para Cartago, donde dará algunas funciones. De allí pasará á Limón donde ha de tomar el vapor con rumbo á Colón.



PARIS
GRANDS MAGASINS DU
Printemps
NOVEDADES
PIDASE

el Catálogo general ilustrado encerrando todos los modelos para la ESTACION DE VERANO, que es enviado gratis y franco, á quien lo solicite por carta franqueada dirigida á

M. JULES JALUZOT & Co
PARIS

Todas las personas que se hallan ya en relaciones con el PRINTEMPS, recibirán el catálogo sin que tengan necesidad de pedirlo.

Enviarnos igualmente gratis y franco sobre pedido por carta franqueada, las muestras de todos nuestros tejidos; pero rogamos á las señoras nos indiquen lo más exactamente que les sea posible, la clase de las telas que desean recibir y nos fijen los precios aproximados.

Toda muestra pesa de 5 á 10 metros y se envía gratuitamente por correo aéreo en un paquete aparte á todas las localidades que tengan establecido el servicio de paquetes postales.

Para los envíos por cajas, consúltense la hoja de condiciones de expedición adjunta á cada catálogo.

LOS NERVIOS

SON LA VIDA, LA VITALIDAD Y LA ENERGIA DEL ORGANISMO

Los nervios hacen palpar el corazón; inhalar el oxígeno á los pulmones; al cerebro dirigir las funciones de todos los órganos del sistema; al estómago digerir los alimentos; al hígado segregar la bilis; á los riñones filtrar la sangre y á los intestinos llenar sus fines.

Cuando los nervios se debilitan ó enferman, resultan un sin número de males que constituyen la vida en el mayor de los tormentos.

el reumatismo juntos -- Precio: \$ 1.75

EL VERDADERO REMEDIO HOMEOPATICO DEL DR. LOBB PARA LA TOS cura positivamente la tos de los resfriados, la de los bronquitis, la de la edad avanzada; vivifica los pulmones y obra como un eficaz preservativo contra la tisis. -- Precio: \$ 1.75.

Pídase el MANUAL DEL DR. LOBB. -- Valiosísimo en el hogar. Se envía y se proporciona gratis á solicitud. Atiendo confidencial y desinteresadamente toda consulta que se me haga por correspondencia.

DOCTOR H. W. LOBB

Numero 329 N. 15 th. Street Philadelphia.

Pa. U. S. A

AGENTES GENERALES EN COSTA RICA, SEÑORES HERRMANN Y ZELEDON

Farmacia Francesa.—San Jose.

Depósitos en las principales Farmacias y Droguerías de primer orden en la República y en todo el mundo.

POR EXPERIENCIA

El calzado de "Artavia" se manda á todas partes del país,

libre de gastos

para el comprador, y á los mismos precios á que se vende en esta capital.

Pero las órdenes han de venir acompañadas de su importe; de lo contrario no serán atendidas.

Toda venta se atenderá estrictamente al contado. En cambio los precios no admiten competencia en su clase.

Emilio Artavia

Se alquila

Una casa grande y cómoda situada frente á la plaza de Richmond, á cincuenta varas de la línea del tranvía.

Puede servir, por las comodidades que tiene hasta para montar una lechería en el amplio patio de que dispone.

Para por menores en la calle 17 norte casa N.º 247.

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

—DE—
LEONTE QUESADA
KINGSTON, JAMAICA

Concedores de buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde este año enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar, no solo en tamaños sino en calidad y precios.

Quedan nombrados agentes para Costa Rica los señores.
ENRIQUE BRENES MORA Y C^o

BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote situado, 75 Liras al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con el vaceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor su compra constituye un excelente negocio.

Para más informes dirigirse al Administrador de este Diario.

Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra
JOAQUIN LLINÁS

Acaba de llegar

á esta capital el español Luis Rodríguez. Se dedica á hacer toda clase de composturas en paraguas y sombrillas, por difíciles que sean. Tiene barillas y puños nuevos, también tiene géneros para hacer forros nuevos.

Calle del Paso de la Vaca, contigua al establecimiento EL POAS.

AVISO IMPORTANTE

El que suscribe vende, por motivos de salud, su acreditado establecimiento de "Cantina", con todos sus enseres y dos patentes una para licores extranjeros, y la otra para licores del país. Está situado en un magnífico punto comercial del puerto de Limón.

Para pormenores, en San José, el administrador de este diario y en Limón su propietario, J. CUVILIER.

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me hago cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4^a Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

La unión de las Fabricas

— DE —

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. — Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas

— Apartado de Correo 208 —

POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado.

Apartado de correos n° 328.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza. Rohrmoser Hermanos.

Fonda Central

— DE —

LUIS PERAZA PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón. Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

"JARDINERIA E IMPORTACIONES"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-rias

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; liras, anclas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI

Eduardo Maroto

Oficina de Agencias y Comisiones

DEPOSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C^o.

Parque Central.

CAMISERIA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.—Existencia de colchones, almohadas, traveseros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colones efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Fealdades de Prus y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

La Constancia

Gran-rebaja de precios en todos los artículos que se elaboran en esta acreditada Fábrica, ó sea el 25% menos de los precios antiguos.

Calle 6^a Sur frente al Salón Boliche.

Taller de talabarteria

— DE —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.

ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.

Calle 3^a Norte. — N° 210

NEGOCIO REDONDO

Vendo dos molinos completos para elaborar harina, uno con tres piedras francesas de primera clase y otro con tres pares de cilindros dobles y uno simple. Más informe en mi Oficina.

LUIS CRUZ MUZA

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilár y donde estuvo muchos años la librería del señor Montgró.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, perlódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. Blanco.

San José, Abril de 1905.

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de **Martín Teillagorri** y **Bernardo Sarratea**. Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** estamos en condiciones de hacernos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos.

También hacemos muebles de todas clases conforme á catálogos y gusto de cliente.

Muebles estilo frances y americano

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de Ct. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

LA FABRICA DE VELAS

LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10^a avenida Oeste, LA CORONA.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y C

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de **Carpintería**.

Las maquinarias que acaba de recibir pondrá á este taller servido por operarios extranjero y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar.

Apartado de correo 158.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol
Cerveza doble negra
marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.